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Élections sociales 2024 
Direction des Ponts et Chaussées 
38 boulevard de la Foire 
L-1528 Luxembourg 

 

 

 

 

Ich, ……………………………………………………………………………………………………………..., 

Arbeiter in der Brigade ………………………………………..………………………………………… 

der Dienststelle …………………………………………………………………………………………...., 

wohnhaft in ………………………………………………………………………………………………..., 

beantrage hiermit aus folgendem Grund an den Ausschusswahlen durch Briefwahl 

teilnehmen zu dürfen: 

◊ Geschäftsreise oder Auslandsaufenthalt 

◊ Schichtarbeit / Arbeitszeit außerhalb der Öffnungszeiten der Wahlbüros 

◊ Krankheit 

◊ Arbeitsunfall 

◊ Mutterschutz 

◊ Sonstiger Urlaub 

 

 

 

Unterschrift……………………………………….. 

 

 

 

 

Das ausgefüllte Formular ist bis zum 25. Februar 2024 an folgende Adresse zu senden: 









 

Ponts & Chaussées 
Léif Kollegen an Kolleginnen, 

Den 12. Mäerz 2024 sinn erëm Sozialwalen an de Betriber hei am Land. Du 
als Member oder och als Net-Member vum OGBL, hues Méiglechkeet mat 
denger Stëmm mat ze entscheeden, wien dech déi nächste 5 Joer an 
dengem Betrib vertriede soll.  

Hei drënner fënns du e klenge Resumé wat Delegéierte vum OGBL vir 
Salariéeën am Staatsaarbechter Kollektivvertrag déi lëscht Jore verhandelt 
hunn: 

• 50 % Majoratioun ab der éischter Iwwerstonn. 
• 1 Euro (Index 100) pro Nuetsstonn. (aktuell + 9,44 € Stonn). 
• Sozialcongé vun 24 Stonnen pro Trimester. 
• Lounzousatz vun 8 Pkt. bezuelt ob 13 Méint. 
• 15 Punkten fir Sonderzoulaag bezuelt ob 13 Méint. 
• 29 Punkten vir den Chef de Famille bezuelt ob 13 Méint. 
• Opwärtung vun der Prime d’Astreinte ab Februar 2021. 
• Aféierung vum Zeitspuerkonto ab Januar 2022. 
• Fouderungen fir Nominatiounen vun den Kollegen an den verschidden 

Carrière C, D & E. 
• Organisatioun vun Weiderbildungskuren an der 1. Hellëf an Handhabung 

vun Feuerlöscher. 

Des Weideren hu mir dem Minister eise Fuerderungskataloge era gi vir déi 
nächst Verhandlungen. Den OGBL war och déi eenzech Gewerkschaft déi den 
Accord Tripartite vun 2022 net mat ënnerschriwwen huet, wou Regierung eng 
Manipulatioun vum Index System gestëmmt hat. 

Dofir wanns du weiderhin wëlls, dass déi Kollektivvertrag sech verbessert, dann  
géi den 12 Mäerz wielen an gëff deng Stëmm(en) dem OGBL Lëscht 2. 

Am Anhang fënns du nach eng kéier Brochure mat eise Kandidaten an och 
d’Erklärung weis de kanns wielen. 

Mat bëschte Gréiss, 
 
 

   Guy SCHOLZEN         Joël SCHWINNINGER       Tom GEDITZ    
  Präsident          Vize-Präsident                    Sekretär  
 



 

Ponts & Chaussées 
Chers collaborateurs, Chères collaboratrices, 

Le 12 mars 2024, les élections sociales auront de nouveau lieu dans toutes les 
entreprises de notre pays. Tu peux, comme membre ou non-membre, avec ta 
voix contribuer à décider qui te représentera les prochaines cinq années dans 
ton entreprise. 

Ci-dessous, tu trouveras un petit résumé de ce que les délégués de l’OGBL ont 
négocié les dernières années comme améliorations, dans la convention 
collective des salarié(e)s de l’État : 

• 50 % de Majoration à partir de la première heure supplémentaire. 
• 1 Euro (Index 100) par heure de nuit. (Actuel + 9,44 € / heure). 
• Congé sociale de 24 heures par trimestre. 
• Supplément de salaire de 8 points payés sur 13 mois.  
• Allocation spéciale de 15 points payés sur 13 mois. 
• 29 points pour le chef de famille payés sur 13 mois. 
• Augmentation de la prime d’astreinte en février 2021. 
• Mise en place du compte d’épargne temps à partir de janvier 2022. 
• Revendication auprès de la direction concernant la nomination, des 

salarié(e)s dans les différentes carrières C, D ou E. 
• Organisation des cours de premier secours et de manutention des 

extincteurs. 

Nous avons aussi déjà envoyé notre catalogue de revendication au Ministre de la 
Fonction Publique, pour améliorer d’avantage la convention collective. Il faut 
aussi retenir que l’OGBL a été le seul syndicat qui n’a pas signé l’accord tripartite 
de 2022 où une manipulation de l’index a été revendiqué par le gouvernement. 

C’est pourquoi, participe aux élections sociales le 12 mars 2024 et donne ta voie 
à l’OGBL-Liste 2. 

En annexe tu trouveras, la brochure avec tous nos candidats et l’explication sur 
la manière de voter. 

Nos meilleures salutations, 
 
 
          Guy SCHOLZEN           Joël SCHWINNINGER      Tom GEDITZ      

       Président         Vice-Président                  Secrétaire 
 



 

 

Arbeiterausschuss der  

Straßenbauverwaltung 

B.P. 59 

L-9501 Wiltz 

 

                                                                                                  Herr Meyer Errol 
38, bd de la Foire 

L-1528 Luxembourg 

 

                                                                                                       

                                                                                                        Wiltz, den 19 März 2024 

 

 Betreff: Versorgung mit Arbeits- und Schutzkleidung 2023-2024 

 

Nach unserer Kontrollrundfahrt 1 im Jahr 2024 haben wir folgende Erkenntnisse gewonnen: 

 

Chaussures hautes 1.1.2.2 

1) Es wurde uns berichtet, dass die Sicherheitsschuhe von schlechter Qualität sind und dass 

individuelle Schuhe benötigt werden. 

 

Es ist wichtig, dass die Arbeitskleidung den erforderlichen Schutz bieten und bequem sind. 

Es scheint, als ob das aktuelle Budget nicht ausreicht, um qualitativ hochwertige Schuhe zu 

beschaffen. 

 

Möglicherweise müsste das Budget überprüft werden und gegebenenfalls erhöht, um die 

Sicherheit und Zufriedenheit der Mitarbeiter zu gewährleisten. 

 

Veste d’hiver 

2) Unsere Mitarbeiter fragen häufig nach einer angemessenen Winterjacke. 

 

Es ist bedauerlich, dass wir keine entsprechenden Artikel in unserem Katalog führen. 

 

Viele unserer Mitarbeiter sind der Ansicht, dass eine Winterjacke nicht wirklich als solche 

betrachtet werden kann, wenn man zwei Jacken benötigt, um ein dickerer zu bekommen. 

 

Da der Preis für zwei Jacken auch höher ist als für eine angemessene Winterjacke und das 

Budget in vielen Brigaden nicht ausreicht, um zwei Jacken kaufen zu können. 



 

Die Beweglichkeit würde ebenfalls stark beeinträchtigt werden, und man wäre sehr 

eingeschränkt. 

 

Softshelljacke 1.1.1.4 

3) Insgesamt wären die Mitarbeiter mit der Qualität der Softshelljacke zufrieden. Sie scheint 

jedoch nicht atmungsaktiv zu sein, da man darin schnell schwitzen würde. 

 

Wie bereits erwähnt bei der Winterjacke, wäre die Softshelljacke im Zusammenhang mit der 

Allwetterjacke nicht optimal. 

 

Hi-Vis Polaire 1.1.1.3 

4) Zum Fleece wurde nur gesagt, dass es sehr stark fuselt. Alle Textilien, die damit in Berührung 

kommen, wären anschließend gelb oder orange, bis man den Fleece ein paar Mal gewaschen 

hat. 

 

Pantalon Green 1.1.1.7 

5) Bezüglich des neuen Modells der Warnschutzhose wurde uns mitgeteilt, dass das Material 

recht dünn sei und nicht wirklich für den Winter geeignet. Es wäre notwendig, Thermo-

Unterwäsche darunter zu tragen. 

 

Dazu kommt, dass nach mehreren Waschvorgängen das Textil stark leiden würde. 

 

Es wurde jedoch auch erwähnt, dass das Modell für den Sommer besser geeignet wäre und 

mit dem flexiblen Bund angenehmer zu tragen. 

 

Wir konnten nur ein bis zwei Mitarbeiter pro Brigade befragen, da noch viele Mitarbeiter das 

neue Modell noch nicht erhalten haben. 

 

T-Shirt Haute Visibilité 1.1.1.10 

6) Alle Mitarbeiter sind sich einig, dass das Material des T-Shirts zu dick ist und dass die Ärmel 

zu lang geschnitten sind. 

 

Das T-Shirt besteht ebenfalls nicht aus einem atmungsaktiven Material. 

Folglich geraten die Mitarbeiter sofort ins Schwitzen, wodurch sie zweimal am Tag das 

Kleidungsstück wechseln müssten. 

 

Aufgrund des Materials würden die Mitarbeiter bereits nach kurzer Zeit stark riechen. 

 



Laut unseren Informationen ist dieses Modell sehr unbeliebt und selbst wenn es erhältlich 

wäre, würden die Mitarbeiter es nur ungern tragen. Darüber hinaus ist der Preis von 50 Euro 

als zu hoch für diese Qualität empfunden worden. 

 

Gilet de haute visibilite 1.1.1.11 

7) Zur Sicherheitsweste wurde die Qualität des Materials bemängelt, ebenso wie der 

Klettverschluss. Bevorzugt würde ein Reißverschluss. 

 

Buff 1.1.1.12 

8) Der Buff wird sowohl im Winter als auch bei Mäharbeiten genutzt und wird von fast der 

Hälfte der Mitarbeiter begrüßt. 

 

Wir haben auch gehört, dass die Warnstreifen sich lösen würden und dann am Hals zu 

kratzen beginnen. 

 

Es wurde auch gefragt, ob ein Buff ohne Warnstreifen erhältlich wäre. 

 

Lunettes de sécurité classique1.1.4.8 

9) Die Sicherheitsbrille war früher auch in einer verdunkelten Option erhältlich, jedoch ist diese 

leider nicht mehr verfügbar. 

 

Lunettes masque Uvex 1.1.4.9 

10) Die Sicherheitsmaske ist sehr unbeliebt, da sie sehr schnell beschlägt und anfängt zu drücken.  

 

Es wäre besser eine individuelle Lösung wie eine Brille mit integriertem Augenschutz zu 

finden.  

 

Es gibt in der Tat einige Mitarbeiter, die eine Sicherheitsbrille mit Sehstärke verwenden. 

 

Divers 

11) Es wurde oft nach einer Schnittschutzjacke gefragt. 

 

Schnittschutz Jacken bieten einen zusätzlichen Schutz vor Verletzungen und kann dazu 

beitragen schwere Schnittwunden zu verhindern. 

 

12) Mützen und Pullover wurden häufig angefragt. 

 



13) Des Weiteren haben wir oft Berichte erhalten, dass man sehr lange auf die Kleidung warten 

muss. 

 

Es wird oft berichtet, dass nur ein Budget von 200 bis 250 Euro pro Person zur Verfügung 

steht, um neue Sicherheitskleidung zu bestellen. 

Mitte des Jahres, ist fast nichts mehr im Budget für die Bestellung neuer Sicherheitskleidung 

zur Verfügung. 

Es gibt sehr oft Probleme, ersatz für beschädigte Kleidung zu erhalten, wenn sie verschließen 

ist. 

Sei es aufgrund des Budgets oder der Lieferzeiten bei der Firma Action Wear. 

 

Wenn Mitarbeiter zur Anprobe gehen, ist fast nie etwas auf Lager verfügbar. 

So kann es Tage bis Wochen, wenn nicht sogar Monate dauern, bis die bestellte Kleidung 

verfügbar ist. 

 

 

14) Es ist äußerst bedauerlich, dass das Budget für Sicherheitskleidung von 350.383,88 Euro im 

Jahr 2020-2021 auf 212.732,66 Euro im Jahr 2023-2024 reduziert wurde. Diese drastische 

Reduzierung des Budgets hat sich negativ auf die Sicherheit und den Komfort der Mitarbeiter 

ausgewirkt und stellt eine potenzielle Gefahr am Arbeitsplatz dar. Angesichts der steigenden 

Anforderungen an Sicherheitsstandards ist es unerlässlich, dass angemessene finanzielle 

Mittel bereitgestellt werden, um hochwertige und sichere Arbeitskleidung zu gewährleisten. 

Eine solche Einschränkung kann die Mitarbeiter dem Risiko von Verletzungen aussetzen und 

ihre Produktivität sowie ihr Wohlbefinden beeinträchtigen. 

 

Nach unserer Meinung besteht dringender Handlungsbedarf in allen Bereichen der Arbeits- 

und Schutzkleidung. 

 

 

Mit hochachtunsvollen Grüßen, 

 

Im Namen des Arbeiterausschusses 

 

Andy Reuter 
Sicherheitsdelegierter 
 

 

 

 

 

 

 

















 

Délégation des Salariés 

des Ponts et Chaussées 

B.P. 59 

L-9501 Wiltz 

 

Monsieur le Directeur  

des Ponts et Chaussées  

Roland FOX 

38, bd de la Foire  

L-1528 Luxembourg 

 

         Wiltz, le 31 mai 2024 

Concerne : Tournée de contrôle du délégué à la sécurité et à la santé pour la période de juin-juillet-
et août 2024 / État des bâtiments, lieux et outils de travail. 
 
 
 
Monsieur le Directeur, 

 

Par la présente, nous voudrions demander l’autorisation d’organiser une première tournée de 
contrôle périodique du délégué à la sécurité et à la santé, pendant la période de juin-juillet-août 
2024. 
 
Pour mieux pouvoir gérer la tournée, nous voudrions fixer les dates des visites, le moment venu, 
avec les services concernés. Cette flexibilité nous permettra de mieux gérer la tournée et facilitera 
le bon déroulement de la tournée. Dans le passé, nous avons remarqué que, dû aux nombreux 
engagements que nous avons comme délégués, nous sommes souvent bloqués par des dates fixées 
à l’avance. C'est de même pour les services qui ont aussi parfois des difficultés à tenir les dates à 
cause des chantiers ou autre engagement. Naturellement, toutes les dates seront fixées à l’avance 
en coordination avec les responsables des services concernés. 
 
Veuillez trouver en annexe la liste des services concernés par la tournée. 
 
En attendant une réponse de votre part, veuillez agréer, Monsieur le Directeur, l'expression de nos 
salutations très distinguées. 

 

          

 

Andy Reuter 

Délégué à la sécurité et à la santé 
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